

Radio-mille mensonges

Jean Chatain

L'Humanité, 9 mai 1994, page 10

De notre envoyé spécial.

LA nuit est tombée depuis déjà quatre heures et le froid est assez vif (nous sommes en altitude et la saison des pluies bat son plein). Sous une toiture improvisée, nous sommes trois à préparer le feu autour duquel nous dégusterons l'assiette de riz aux haricots rouges. L'un de mes deux compagnons d'aventures tourne le bouton du transistor. Un choeur rythmé s'élève. Eclats de rire.

Ils écoutent Radio-Mille-Collines, la radio officielle rwandaise qui émet depuis Kigali. Un chant de propagande

ouvre l'émission. « Vous savez ce qu'ils disent ? Qu'ils sont forts, qu'ils ont repris Byumba et même Mulindi... »

L'hilarité me gagne à mon tour. Cet après-midi, nous étions à Byumba, ville libérée de la dictature depuis trois semaines et vers laquelle convergent des milliers de réfugiés fuyant Kigali et les tueurs. Et ce soir, nous sommes revenus à Mulindi d'où nous écoutons justement ladite radio officielle.

On m'avait prévenu lors de mon arrivée. Par une boutade : « On devrait l'appeler Radio-mille mensonges... »

J. C.